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Abstract (en)
the system includes at least two data terminals (2,3) with a modulator and demodulator, and an antenna for transmitting and/or receiving
electromagnetic waves (6). A data transmission medium (1) comprises an electromagnetic waveguide. The waveguide is formed as a closed pipeline
carrying a fluid (4). The pipeline may have a metal encapsulation, and/or a coating on the inner surface that has a higher conductivity than the
material of the pipeline.

Abstract (de)
Das Datenübertragungsmedium des Datenübertragungssystems mit mindestens zwei Datenendgeräten (2, 3), welche jeweils mit einer Antenne (5)
zum Senden und/ oder Empfangen von elektromagnetischen Wellen (6) verbunden sind, ist als Wellenleiter in der Form einer abgeschlossenen
Rohrleitung (1) ausgebildet. Die Rohrleitung transportiert zumindest abschnittsweise ein Fluid (4). Bestehende, zu einem dichten Netz
zusammengeschlossenen Rohrleitungen werden als Wellenleiter genutzt. Dank der Nutzung bestehender Infrastruktur kann auf das Landschaftsbild
negativ verändernde Eingriffe und Bauten beim Verlegen und Unterhalten des Datenübertragungsmediums verzichtet werden. <IMAGE>
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